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                    Zusammenfassung
Hintergrund
Ausgangspunkt des vorliegenden Beitrags ist die wissenschaftliche und gesellschaftliche Diskussion um Studierendengesundheit auf der einen Seite und die fehlende bzw. ungenügende Datenlage zu dieser auf der anderen Seite.
Ziel der Arbeit
Der vorliegende Beitrag geht den Fragen nach, welche externen Anforderungen des Studiums eine gesundheitliche Belastung darstellen können, welche gesundheitlichen Ressourcen Studierende nutzen, um Anforderungen zu bewältigen und ob hierbei Unterschiede zwischen Bachelor- und Masterstudierenden auftreten.
Material und Methoden
Im Rahmen einer quantitativen Querschnittsstudie wurden 210 Studierende (49 %w, 51 %m, MWAlter = 23,5 Jahre, Range 18–32 Jahre) des Studiengangs Sportökonomie an der Universität Bayreuth im Bachelor und Master hinsichtlich ihrer Anforderungen und Ressourcen sowie ihres Gesundheitsverhaltens im Studienalltag per Onlinefragebogen befragt.
Ergebnisse
Die Ergebnisse zeigen analog zu anderen Studien, dass die Studierenden ihren Gesundheitszustand gut bis sehr gut beschreiben. Dabei berichten die Teilnehmer jedoch von fachlichen belastenden Anforderungen, die sich insbesondere in Prüfungsdichte, Bewältigung der Stoffmenge und Zeitdruck manifestieren. Die soziale Komponente stellt eine wichtige Ressource zur Anforderungsbewältigung dar. Bachelorstudierende schreiben sich selbst eine signifikant höhere Belastung durch externe Anforderungen, aber auch ein signifikant höheres intellektuelles Selbstkonzept zu als Masterstudierende.
Diskussion
Die Ergebnisse geben einen ersten Anhaltspunkt, bedürfen aber einer weiteren Entwicklung von Lösungsansätzen. Aufgrund der Individualität unterschiedlicher Studiengänge besteht außerdem Bedarf an Untersuchungen in weiteren Studiengängen.


Abstract
Background
The health situation of students is highly discussed in science and society; however, scientific literature and data are not sufficiently available at present concerning health demands and health resources of students.
Objectives
The goals of the present study are to explore which external demands of studying become a certain stress, which resources are used by students to cope with the identified demands and if there are differences in stress perception of bachelor and master degree courses.
Materials and methods
A quantitative cross-sectional study with 210 students (49% female, 51% male, mage = 23.5 years, range 18–32 years) of Sports, Business and Law (bachelor and master degree course) was conducted at the University of Bayreuth. Students were questioned via online survey concerning their demands and resources and their health behavior in daily life as a student.
Results
The first results are consistent with the hypothesis that students attribute themselves a good to very good health status. Participants of the study report on subject-specific demands particularly seen in high density of exams in a short period of time, mastering huge amounts of content and high pressure of time. A very important resource to cope with the demands is seen in social aspects. Bachelor students assign themselves a significantly higher stress level by external demands, but estimate their intellectual self-concept significantly less distinct than master students.
Conclusions
The focus of our study is to develop implications for health promotion implications in the university setting. The results offer a first indication and require further analysis in order to develop adequate approaches to the solution. Different degree programs require further examination due to their individuality.
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